
ДЕНЬ ШАХТЕРА
В ВОСКРЕСЕНЬЕ, 31 августа, отмечается День шахтера. Он 

установлен в ознаменование заслуг горняков перед Родиной 
и отмечается ежегодно в последнее воскресенье августа.

Несмотря на расширение добычи нефти и природного газа, на 
возрастающее значение электроэнергии, уголь остается основным 
видом топлива и важнейшим -сырьем для нашей промышленности. 
XX съезд КПСС поставил задачу преодолеть в шестой пятилетке 
отставание угольной промышленности от роста потребностей народ
ного хозяйства в топливе и обеспечить накопление необходимых 
государственных запасов.

По сравнению с 1913 годом добыча угля в СССР увеличилась с 
29,1 миллиона тонн до 463 миллионов тонн в 1957 г., то есть поч
ти в 16 раз. По добыче угля СССР занимает теперь первое место в 
Европе и второе место в мире, а по разведанным запасам утля за
нимает первое место в мире.

За годы Советской власти созданы новые мощные угольные 
базы на Востоке страны—Кузнецкий и Карагандинский угольный 

^^ассейны. В Кузбассе в 19-5*6 г. добывалось угля в 85 раз больше, 
гем в 1913 году. Карагандинский бассейн (включая Экибастузское 
месторождение) дал стране в 1957 г. угля больше, чем добывалось 
во всей России в 1913 г.

Директивами XX съезда КПСС по шестому пятилетнему плану 
развития народного хозяйства СССР предусмотрено обеспечить до
бычу угля в 1960 г., в размере 593 миллионов тонн, или на 
52 процента больше, чем в 1955 г., а в течение -ближайших 15 лет 

*^добыча угля в СССР поднимется до 650—750 миллионов тонн.
В СССР непрерывно растет число оснащенных передовой тех

никой угольных шахт и разрезов. Только в 1957 году построены 
и введены в действие 95 крупных угольных шахт и разрезов, из 
них 37 шахт построены силами комсомольцев, по призыву партии 
и правительства добровольно пришедших работать на эти стройки. 
В угольной промышленности осуществляется комплексная механи- 
ция производственных процессов, всемерно расширяются автома
тизация и дистанционное управление подземными машинами и ме
ханизмами. Советскими машиностроителями созданы новые высоко
производительные машины для угольной промышленности—угольные 
комбайны, врубонавалочные, углепогрузочные машины, электро
возы и др. Широкое развитие в последнее время получает добыча 
угля открытым способом, а также подземная газификация угля и 
гидравлический способ его добычи.

-Советская страна гордится трудовыми подвигами шахтеров и 
шахтостроителей. В социалистическом -соревновании шахтеров за 
успешное выполнение плана шестой пятилетки -большую роль игра
ет почин бригады донецких забойщиков, возглавляемой Героем 
Социалистического Труда Н. Мамаем, а также начинание А. Коль
чика и его товарищей, широко распространившиеся по всей стра- 

.. не. В 1957 году за успехи в развитии добычи угля и строительстве 
шахт более семи тысяч работников угольной промышленности на
граждены орденами и медалями, а за десять лет эти награды по
лучили свыше 140 тысяч шахтеров и шахтостроителей.

Стоквартирный—под угрозой срыва
Коллектив управления № 752 

готовит к сдаче в эксплуатацию 
в конце сентября еще один (тре
тий в этом году) 100-квартирный 
дом № 32—33 по улице Куль
туры в поселке уралмашевцев. 
С каждым днем приближается 
срок сдачи. Но каждый, кто по
бывает на нашей стройплощадке, 
замечает, что работы здесь так 
много, что вряд ли строители 
справятся с ней.

Действительно, сдача дома — 
под угрозой срыва. Достаточно 
сказать, что из 6500 квадратных

в квартале «А», где из-за несвое
временной установки радиаторов 
сдача здания непомерно затяну
лась.

Положение на стройке очень 
серьезное. Руководители треста 
должны помочь нам сдать дом в 
срок.

А. КРУГЛОВ, 
мастер.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Навстречу 41-й годовщине Великого Октября

Радуемся успехам товарищей, 
надеемся не подкачать

В начале года мне удалось по
бывать в Ленинграде. Познако- 
мясь с работой строителей города 
Ленина, у меня да и в других 
бригадах возникло желание обме
ниваться опытом, помогать друг 
другу повышать производитель
ность труда и качество работ. Так 
возникло соревнование между на
шей бригадой и ленинградскими 
малярами 16 треста, которыми 
руководит А. П. Чтецова.

Во время одной из встреч тов. 
Чтецова поделилась опытом рабо
ты. Много хорошего и полезного 
есть у ленинградских маляров и 
мы решили применить кое-что у 
себя. Появились у нас на строи
тельстве валики для окраски стен 
и потолков. До этого года мы 
пользовались больше пистолета
ми, а теперь, работая на отделке 
школы-интерната, поликлиники и 
95-квартирного дома, перешли на 
валики.

Наши лучшие маляры А. Же
лудкова и П. Гольцова в совер
шенстве овладели этим нехитрым, 
но очень полезным для маляра 
инструментом, и вдвоем за восемь 
часов покрывают масляным коле
ром 500 кв. метров поверхности, 
тогда как при ручной покраске 
делали в два раза меньше.

Заинтересовал нас и клеевой 
состав, приготовляемый в бригаде 
тов. Чтецовой. Он состоит из 20 
процентов клея, 15' процентов 
эмульсии. В состав добавляется 
мел и краситель. Затем он пропу
скается через краскотерку и в гу
стом виде при помощи валиков на
катывается на стену.

Точно так же решили делать и 
мы. Нельзя сказать, что все у нас 
получается гладко. Однако маля
ры не пугаются трудностей. С 
каждым днем последователей ле
нинградцев становится больше. 
Умело пользуются валиком Е. На
деина, Н. Морозова и другие.

Нашла применение в бригаде и 
шпаклевка резиновым шпателем. 
Но его используем только при вто
ричной обработке.

Стремянка с выносной съемной 
полочкой у нас еще не прижи
лась. Не научились ею пользо
ваться при малярных работах. 
Думаем, что и это новшество в 
скором времени освоим.

Все то, что мы переняли у ле
нинградских друзей, дало бригаде 
возможность добиваться выполне
ния норм на 160 процентов.

Сейчас в нашем коллективе раз
вертывается социалистическое со
ревнование за достойную встречу 
41-й годовщины Октября. Брига
да решила ежемесячно выполнять 
план на 165 процентов при хоро
шем качестве работ и повести 
решительную борьбу за экономию 
материалов, за счет чего сберечь 
за сентябрь и октябрь две тысячи 
рублей.

А каковы обязательства вашей 
бригады, тов. Чтецова? Хочется 
через газету поздравить вас с вы
сокой наградой, узнать о ваших 
новых трудовых успехах и пере
довых приемах.

0. ЬОНДАРЕВСКИЙ, 
бригадир маляров 

управления № 774.
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В Верховном Совете РСФСР

Они 
награждены

метров полов выстлано немногим 
более половины. За последнее вре
мя допускаются большие перебои 
в обеспечении шпунтованной до
ской. Нет подоконных деревянных 

. досок, мозаичных подоконников, 
не хватает 1500 кв. метров пере
городок, дверных блоков. В тече
ние целого месяца лежат налич
ники, но устанавливать их 
нельзя, так как нет дверей. В ре
зультате бригады плотников 
тт. Андреева, Белоуса, Разно- 
глядова в течение последней не
дели почти не работали.

Сейчас полным ходом должны 
идти малярные работы, но еще не 
завершена штукатурка откосов и 
потолков. На доме трудится всего 
несколько маляров, которые на
чали шпаклевать окна.

До сих пор с объекта не ушли 
рабочие общестроительного уча
стка. Дел у них больше, чем до
статочно. Еще не закрыта крыша, 
не засыпаны перекрытия перво
го этажа и чердачное. А субпод
рядчики из треста «Уралсантех- 
монтаж» не установили радиато- 
ры. Субподрядчики, видимо, не 
учли уроков 32-квартирного дома

Новые перспективы роста народного 
хозяйства Российской Федерации

Комиссии Верховного Совета Российской Феде
рации приступили к рассмотрению проекта конт
рольных цифр развития народного хозяйства 

’РСФСР на 1959—1965 годы. Состоялось совмест
ное заседание комиссий по промышленности и 
транспорту, сельскому хозяйству, народному об
разованию и культуре, [здравоохранению и соци
альному обеспечению.

С большим вниманием был заслушан доклад 
первого заместителя Председателя Совета Мини
стров и председателя Госплана РСФСР В. Н. 
Новикова о проекте семилетнего плана развития 
народного хозяйства РСФСР на 1959—1965 годы.

В предстоящем семилетии валовая продукция 
промышленности Российской Федерации должна 
возрасти на 78 процентов, при среднегодовом 
темпе роста в размере 8,6 процента. Это будет 
достигнуто дальнейшим расширением объема ка
питальных вложений и новым подъемом произ
водительности труда на базе автоматизации, 
механизации и прогрессивной технологии.

Почти в два раза по сравнению с предыдущим 
семилетием возрастут капиталовложения в тяже
лой промышленности.

Проект семилетнего плана обеспечивает про
движение промышленности в восточные районы 
РСФСР.

Для выполнения грандиозных задач, постав
ленных партией по развитию химической про
мышленности, необходимо построить в Россий
ской Федерации 85 новых и завершить строи
тельство 28 химических предприятий, а также 
расширить и реконструировать 197 действующих 
заводов.

Большое развитие в республике получит неф
тяная, газовая, угольная и другие отрасли про
мышленности.

[Производство электроэнергии за семилетие в 
республике увеличится примерно в 2„3 раза.

Увеличение мощности энергетики и главное 
пополнение баланса электроэнергии предусматри
вается за счет тепловых электростанций. 
В 1959—1965 годах намечается ввод в действие 
ряда таких крупных электростанций.

Проект семилетнего плана предусматривает зна
чительное увеличение производства товаров на
родного потребления.

Намечается рост валовых сборов сельскохозяй
ственных культур, увеличение производства ос
новных продуктов животноводства: мяса, моло
ка, шерсти, яиц.

За счет государственных капиталовложений за 
1959—1965 годы предусматривается ввести в дей
ствие жилых домов на территории РСФСР об
щей площадью, превышающей в 2,1 раза жилье, 
построенное за предыдущее семилетие.

В заключение докладчик подчеркнул, что в 
составлении проекта семилетнего плана Россий
ской Федерации приняли активное участие рабо
чие, колхозники, инженерно-технические работ
ники и служащие предприятий, строек, совхозов, 
РТС и МТС, работники местных партийных и со
ветских органов, советов народного хозяйства.

После совместного заседания комиссии при
ступили к всестороннему рассмотрению заданий 
перспективного плана развития народного хозяй
ства РСФСР на 1959—1965 годы.

НА СНИМКАХ (сверху вниз): 
Р. А. ПАТРУШЕВ, бригадир сто
ляров управления № 4 треста 
«Южгорстрой», награжденный 
орденом «Знак Почета», А. Г. 
ЯГОДКИНА, шофер автотранс
портной конторы № 2, награж
денная медалью «За трудовую 
доблесть», О. В. КАШИНА, мо
тористка Шувакишского кирпич
ного завода, награжденная ме. 
далью «За трудовое отличие».
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Партийная жизнь

К началу занятий готовы
При комплектовании сети пар

тийного просвещения в прошлом 
учебном году у нас имелся ряд 
недостатков. Секретари парторга
низаций беседовали далеко не со 
всеми коммунистами, плохо помо
гали им в выборе формы учебы. 
Поэтому в течение учебного года 
некоторые коммунисты переходи
ли из одного кружка в другой. 
Низка была и посещаемость. Она 
составляла в среднем 60—65 
процентов. Особенно неблагопо
лучно обстояло дело в политшко
ле (пропагандист тов. Солодкин), 
где сорвалось несколько занятий.. 
Некоторые коммунисты забывали 
свои уставные обязанности, не 
желали учиться.

Чтобы избежать этого в буду
щем, партийное бюро треста ре
шило заранее побеседовать с 
каждым коммунистом, выслушать 
их пожелания. Таким образом 
после окончания занятий мы 
скомплектовали кружки и сразу 
же на партийном бюро утвердили 
пропагандистов. А затем состоя
лось партийное собрание, где об
суждался вопрос о политучебе. 
Сейчас у нас все знают, где они 
будут учиться.

В текущем учебном году по
литшкола, а также кружки кон
кретной экономики и истории 

КПСС будут продолжать изучение 
программы.

Экономическому образованию 
уделяется большое внимание. Мы 
намечаем дополнительно органи
зовать второй кружок конкретной 
экономики для работников управ

Квартал по улице Гурзуфской
Все больше и больше пустырей 

на окраинах Свердловска застра
ивается благоустроенными дома
ми. Другие еще пустынны, но в 
проектах уже ожили. Скоро и ту
да придут строители.

Вот и сейчас в архитектурно- 
планировочной мастерской № 2 
института «Свердловскгорпроект» 
разрабатывается проект застрой
ки квартала по ул. Гурзуфской.

Гурзуфская улица, в районе ко
торой предполагается большое 
жилищное строительство, нахо
дится в западной части Свердлов
ска и является продолжением ули
цы Куйбышева за Московским 
крактом.

Район этот в недалеком прош-
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ВОСЕМЬ лет рабо
тает штукатур Ни
на Сергеевна Ов

чинникова на стройках 
Свердловска. Ей дове
лось отделывать много 
жилых домов, Дверец 
культуры им. Горького, 
кинотеатр «Урал». Нина 
Сергеевна выполняет са
мые сложные работы: 
тягу карнизов, сложных 
наличников. Она же раз
бивает русты, делает об
водку арок.

Теперь Н. С. Овчинни- 
.кова работает на строи
тельстве дома для заво
да «Пластмасс» на углу 
улиц им. Свердлова и 
Азина. Норму, как обыч
но, она выполняет на 
200—220 процентов.

Текст и фото

А. МУСИНА.

ления треста и завода ячеистых 
бетонов;

Комплектуя сеть партийного 
просвещения, мы учитывали, что 
некоторые наши коммунисты не 
имеют достаточной общеобразова
тельной подготовки. Таким това
рищам мы посоветовали учиться 
в школах рабочей молодежи. А 
20 августа вопрос о повышении 
общеобразовательного уровня ком
мунистов обсуждался на пар
тийном собрании. Некоторые ком
мунисты твердо решили учиться. 
Так, стропаль И. В. Лазарев бу
дет учиться в седьмом классе, 
молотобоец В. ,С. Шарыпов и ста
ночница Т. П. Дубовова—в пятом. 
Продолжат свое образование так
же Р. Дусеев, Е. Воротников и 
Другие.

В высших учебных заведениях 
будет учиться четыре коммуниста.

Хуже обстоит дело с нагляд
ными пособиями. В прошлом году 
мы пользовались пособиями Куй
бышевского райкома партии. Но 
они не всегда оказывались там. 
А иногда пропагандисты просто 
не заходили в райком и при объ
яснении нового материала избе
гали пользоваться географически
ми, картами, диаграммами и т. п. 
Сейчас, пока есть еще время, 
следует подготовить необходимые 
наглядные пособия, позаботиться 
об оборудовании помещений для 
занятий. Новый учебный год дол
жен быть встречен во всеоружии.

А. ГИЛЕВ, 
секретарь партбюро 

треста «Стройдеталь-70».

лом был глухой окраиной, на ко
торой разместились складские и 
коммунально-бытовые предприя
тия, а между ними велась вне
плановая индивидуальная за
стройка.

В мае текущего года исполком 
Свердловского горсовета утвердил 
плановое задание на проектирова
ние юго-западного района Сверд
ловска, так называемый Москов
ский'торфяник, куда квартал по 
ул. Гурзуфской вошел как состав
ная часть первоочередного строи
тельства.

Пока, непосредственно на ме
сте будущего жилого массива, 
еще трудно определить, где прой
дут улицы Гурзуфская, Белоре
ченская, Посадская и Народной 
Воли, которые ограничат новый

Коллективный договор—основа работы
С профсоюзной конференции треста № 89

По-деловому прошла в тресте 
№ 89 профсоюзная конференция, 
обсудившая вопрос о выполнении 
коллективного договора за пер
вое полугодие.

Докладчики, исполняющий обя
занности управляющего тре
стом тов. Бушков и председатель 
объединенного постройкома тов. 
Бобров подробно сообщили, как 
выполняются двусторонние обя
зательства, заключенные между 
администрацией и профсоюзной 
организацией.

В первом полугодии коллектив 
успешно справился со своими за
дачами. Объем работ по генераль
ному подряду и собственными си
лами значительно перевыполнен, 
намного снижена и себестоимость 
строительства. Вместо 19 290 
квадратных метров жилой площа
ди сдано 21 878. Все шире при
меняется крупноблочное строи
тельство жилых домов. Их трест 
должен построить шесть. Два 
крупноблочных дома общей пло
щадью 4 670 квадратных метров 
уже сданы в эксплуатацию.

В '774 управлении подхвати
ли передовой метод московских 
строителей по монтажу зданий «с 
колес». Такой опыт в настоящее 
время осуществляется на строи
тельстве 60-квартирного дома 
горпроекта.

Администрация и профсоюзная 
организация немало сделали для 
улучшения жилищно-бытовых 
условий строителей. За первое по
лугодие построено и сдано в экс
плуатацию 7 950 квадратных 
метров жилой площади. На капи
тальный ремонт жилых домов, 
общежитий и коммунально-быто- 
вых предприятий израсходовано 
1 376 тысяч рублей или 56,5 
процента годового плана.

Однако отдельные пункты кол
лективного договора до сих пор 
еще не выполнены. Об этом го
ворили как докладчики, так и 

квартал, но на проектных мате
риалах, на планшетах архитекто
ров эти улицы приобретают за
конченный вид.

Вот здесь, по ул. Московской, 
а дальше по Гурзуфской и Бело
реченской пройдет трамвайная 
линия в новый жилой район го
рода. От южной границы кварта
ла, через Московский торфяник, 
к улице Большакова будет проло
жен канализационный коллектор, 
который должен обслужить весь 
юго-западный район города.

Рельеф будущей строительной 
площадки довольно сложный и 
доставил немало хлопот проекти
ровщикам. Им пришлось серьезно 
потрудиться, .чтобы облегчить про

выступающие в прениях делега
ты конференции.

Особенно много говорилось о 
несвоевременном обеспечении ра
бочих строитёльными материала
ми, изделиями и полуфабриката
ми. В результате длительные про
стои сменяются штурмом, ухуд
шается организация труда. Все 
это вызывает текучесть рабочей 
силы. Только за семь месяцев из 
треста уволилось 655 человек.

Немало недостатков и в плани
ровании снабжения. Так бригады 
столяров тт. Мешкова, Юровских, 
из 774 управления, простаивают 
из-за отсутствия шпунтовой до
ски, а на объектах 234 управ
ления этот ценный материал 
использовался на поребрик и опа
лубку.

На конференции отмечалось, 
что администрация стройуправле
ний №№ 752 и 774 не выпол
няет своих обязательств по 
строительству бытовых помеще
ний. Существующие бытовки обо
рудованы плохо. Не выполняется 
и такой пункт коллективного до
говора, как обеспечение строите
лей топливом. Совершенно недо
статочна помощь индивидуаль
ным застройщикам.

Делегат конференции, прораб 
стройуправления № 752 тов. Ко- 
ромыслов резко критиковал адми
нистрацию треста за то, что она 
не обеспечивает строителей ин
струментом. На стройках не хва
тает совковых и штыковых ло
пат, мастерков для каменщиков, 
нет хороших уровней. Плохо об
стоит дело и со спецодеждой. До 
сих пор управление, например, 
не может получить резиновых 
сапог.

Тов. Коромыслов также гово
рил о том, что объекты Орджо- 
никидзевского совхоза плохо обес
печиваются строительными мате
риалами.

Важный вопрос — о борьбе с 

ведение строительных работ. Но 
зато как приятно будет жить лю
дям в новых домах, выстроенных 
на склоне, обращенном на юг.

Общая площадь квартала рав
на 17 га. Это — довольно боль
шой квартал; в нем разместятся 
жилые пятиэтажные дома с ма
лометражными квартирами. Всего 
проектируется 1 866 квартир об
щей жилой площадью в 55 126 
кв. метров; Квартиры будут пол
ностью благоустроены: в них 
проектируются центральное отоп
ление, водопровод, канализация, 
горячая вода и газ. Для детей, 
живущих в квартале, построится 
два детских сада по 125 мест 
каждый, двое детских яслей и 

бесхозяйственностью на участ
ках — поднял электросварщик 
управления № 234 тов. Ковпак.

— Строители испытывают не
достаток в материале, но имея 
его, часто не берегут, — гово
рит он. — Кирпич, шлакоблоки, 
леса разбросаны на площадках 
как попало. Нередко бульдозер 
засыпает их землей, однако ма
стера, бригадиры, рабочие не об
ращают на это внимания.

Секретарь комитета ВЛКСМ 
стройуправления № 774 тов. 
Матросов отметил, что руководи
тели треста не заботятся об орга
низации культурного отдыха мо 
лодежи. Клуб очень ветхий и его 
решили с первого сентября за
крыть. Однако до сего времени 
так и неизвестно будут ли пере
оборудовать под клуб одно из 
зданий Зеленого городка, как это 
предусмотрено колдоговором.

— Где же молодежь будет про
водить свободное время? — спра
шивает тов. Матросов.

О недостаточном внимании к 
быту молодежи говорила молодой 
бригадир штукатуров управления 
№ 754 тов. Чиканова. В обще
житии, . которое расположено по 
улице Даниловской, № 6, вместе 
с одиночками живут семейные с 
детьми, молодожены. Культурно- 
массовой работы в общежитии не 
проводится.

Взволнованно выступила вос
питатель детского сада тов. Зан- 
кина.

— Вот уже в течение двух лет 
дошкольники — дети строителей 
не имеют возможности выехать 
летом за город. Однако ни объеди
ненный построечный комитет, ни 
руководители треста не решают 
вопрос о строительстве дачи для 
детей.

Конференция потребовала от 
администрации и профсоюзной ор
ганизации принять все меры для 
полного выполнения двусторон
них обязательств.

школа на 880 мест с мастерски
ми для технического обучения.

По улице Гурзуфской проекти
руются два здания, в которых 
будут магазины, пошивочная и 
ремонтные мастерские.

Вся жилая застройка компа- 
нуется вокруг общеквартального 
сада, в котором разместятся спор
тивные площадки, площадки для 
игр детей и отдыха взрослых.

Жилые дома проектируются от
дельными небольшими группами. 
Каждая такая группа имеет свой 
садик и хозяйственный двор. 
Строительство квартала должно 
начаться в 1959 году.

0. ВОЛЬХИН, архитектор.



Накануне учебного года

Подготовлены помещения, мастерские
С текущего года училище № 18 

на Эльмаше целиком переходит 
на двухгодичное обучение.

'Кроме того, открывается не
сколько классов по обучению так 
называемым спаянным специаль
ностям: плотника-опалубщика,
столяра-паркетчика, столяра- 
станочника, каменщика-монтаж
ника и арматурщика-бетонщика. 
Рабочие этих специальностей 
очень нужны на стройплощад
ках и предприятиях, где высоко 
ценится труд строителей-универ
салов высокой квалификации.

Чтобы подготовить их, нужна 
хорошая техническая база. В свя
зи с этим в училище дополни
тельно создаются два кабинета. 
Один — для черчения, оборудо
ванный готовальнями, необходи
мыми наглядными пособиями. Ва
нятия 
лучше 
тежах.

Для

здесь помогут учащимся 
разбираться в схемах,чер- 

мастеров и преподавате-
лей организуется педагогический 
кабинет. Он будет своеобразным 
методическим центром. Молодые 
педагоги смогут получить здесь 
квалифицированную консульта
цию, познакомиться с програм
мами по всем специальностям, 
примерными планами проведения 
урока или практических занятий. 
Здесь же можно будет познако
миться с методикой лучших мас
теров.

Пополняются новыми пособия-

По следам наших выступлений
«НУЖНА НАСТОЯЩАЯ ПОМОЩЬ»

По поводу заметки, помещен
ной под таким заголовком в 
№ 91 нашей газеты, управляю
щий трестом «|Стройдеталь-70» 
тов. Давыдов сообщил, что, дей
ствительно, имела место задерж-

Охрана труда строителей 
важное дело

Было время, когда в строй
управлении № 755 треста «Жил- 
строй» уделялось совершенно не
достаточное внимание технике бе
зопасности.

Дело дошло до того, что из-за 
халатного и безответственного от
ношения начальников участков, 
прорабов и мастеров к охране 
труда произошла серьезная ава
рия.

Сейчас положение на площад
ках улучшилось. В плане оргтех- 
мероприятий запланировано вести 
систематический контроль за 
соблюдением техники безопасно
сти на объектах, 
ляется.

Чтобы рабочие 
знали правила 

II он осуществ-

сами хорошо 
ведения всех

строительно-монтажных работ, при 
управлении был проведен семи
нар по технике безопасности для 
рабочих, инженеров и техников. 
В программе занятий стояли во
просы охраны труда и промсани- 
тарии, организации бытовых по
мещений. Слушатели изучали 
правила безопасности при веде
нии строительно-монтажных ра
бот. Кроме того, для рабочих был 
прочитан 6—8-часовой курс лек
ций по технике безопасности, 
после чего они получили удосто
верения о прохождении курса.

Инженер, отвечающий за тех
нику безопасности, ежедневно 
контролирует состояние ее на 
объектах и при нарушении про

ми существующие кабинеты по 
специальностям каменщиков, 
штукатуров и плотников.

Практические навыки учащие
ся приобретают непосредственно 
на стройке и в технических ма
стерских училища.

Старая столярная мастерская 
не соответствовала назначению: 
была очень мала и плохо обору
дована. Нынче этот вопрос раз
решится тем, что на территории 
цеха № 2 деревообрабатывающе
го завода отведено помещение для 
мастерских. Вместе с помещени
ем передана и часть оборудования. 
Учащиеся решили отремонтиро
вать и оборудовать помещение 
мастерских. За это взялась груп
па плотников, руководимая мас
тером С. А. Айрапетяном. Плотни
ки меняют перекрытия, заменяют 
оконные и дверные блоки, ре
монтируют мебель.

Готов к новому учебному году 
сам учебный корпус. Его классы, 
коридоры и зал побелены и по
крашены. Все это сделали маля
ры группы мастера И. Ф. Пчелин
цева.

Сейчас маляры ремонтируют 
общежитие. Они решили закон
чить ремонт к началу занятий, то 
есть к первому сентября. И сдер
жали бы слово, но мешает не
хватка материалов: краски и осо
бенно олифы. Ни отдел снабжения, 
ни работники 
нальной конторы 
шефа училища, 
этом деле.

жилищно-кРмму-
89 треста —

не помогают в

А. ШМЕЛЕВА.

ка с поставкой блоков на строи- 
телыство дома; на углу уЬшц Сак
ко и Ванцетти и Малышева. В 
настоящее время поставка блоков 
на этот дом идет полным ходям 
и будет ваконнена в- августе.

вил дает предписание, которое 
должно быть выполнено началь
ником участка в указанный срок.

Но один в поле не воин. Что
бы покончить с несчастными слу
чаями, нужно всем рабочим ак
тивно бороться с нарушением пра
вил по технике безопасности.

Стройуправление активно
включилось в проведение общест
венного смотра по этому вопросу. 
На собраниях был принят договор, 
по которому рабочие обязались 
бороться за чистоту участков, 
следить за тем, чтобы строитель 
строго выполнял правила техники 
безопасности,

Правда, несмотря на проведен
ные мероприятия, есть еще слу
чаи нарушения этих правил из-за 
чего происходят травмы. Так, на 
строительстве 123-квартирного 
дома на углу улиц им. Азина и 
им. Свердлова, где начальником 
участка тов. Рабинович, недавно 
штукатуру попал раствор в глаз. 
Если бы тов. Рабинович или мас
тер потребовали, чтобы рабочий 
одел очки, как это требует техни
ка безопасности, то наверное это
го случая бы не произошло. Надо 
сказать, что на участке тов. Ра
биновича несчастные случаи про
исходят чаще, чем на других. 
Только за июнь их произошло 
здесь три. При требовательном и 
строгом контроле этого можно 
было избежать.

Общественный смотр дал воз-

Еще недавно Флюр Сибагатуллин был сержантом-артиллеристом, 
а Саид Гареев — танкистом. Когда кончился срок службы в армии, 
демобилизованные воины приехали на Шувакишский кирпичный 
завод, где стали выставщиками кирпича. Работа спорится в их креп
ких руках. Есть у Флюра и Саида молодой друг Саша Корляков. 
Он еще не служил в армии, но на выставке кирпича не отстает от 
товарищей.

НА СНИМКЕ (слева направо): Ф. Сибагатуллин, А. Корляков, 
С. Гареев.

Текст и фото А. МУСИНА.

Отделочники капитулируют
С растворного узла стройуп

равления № 232 ежедневно ухо
дит для отделочников семь-восемь 
машин со штукатурным раство
ром. На узле производится тре
тья часть раствора для «Отдел- 
строя» треста № 33,

Раствор э«т во многих отноше
ниях лучше, чем тот, который от
делочники получают из треста 
«Стройдеталь-70». Он более пла
стичен, хорошо схватывается. 
Штукатуры довольны им.

Но когда стены оштукатурены, 
раствор проявляет совсем другие 
качества. Один за другим вспуха
ют на стенах и потолках бесчис
ленные большие и маленькие ду- 
тики — результат действия не- 
загасившейся извести. Известка 
сыплется с потолков на головы 
новоселов. Стены, еще недавно 
совершенно чистые, выглядят так, 
словно в комнате была ■ перест
релка.

Это относится ко всем домам, 
которые на протяжении последних 

можность также выявить участ
ки, где добросовестно борются за 
безопасную работу. Например, на 
площадке 120-квартирного дом^ 
по ул. Луначарского, где прора
бом тов. Деньгин, нет несчастных 
случаев. Неплохо обстоит дело и 
на участке тов. Миллера.

Забота- об охране труда и здо
ровья трудящихся является важ
ным делом. Поэтому за выполне
ние правил по технике безопас
ности должны бороться в первую 
очередь начальники участков, 
прорабы и мастера.

Г. РЕНОВ, 
инженер по технике 

безопасности. '

Чему они здесь научатся?
На строительстве нового здания для Уральско

го филиала Академии наук проходят практику 
24 каменщика из строительного училища № 18. 
Будущие мастера должны овладеть здесь лучши
ми приемами опытных каменщиков, практически 
ознакомиться со своей новой профессией.

Что же увидели здесь молодые каменщики? 
Какое впечатление вынесут они с этой площадки?

Прежде всего, практиканты совершенно лишены 
инструментов. Вместо отвеса они используют при
вешенный на веревке кирпич. Подмости поставле
ны выше стены, так что, ведя кладку, учащиеся 
стоят на самой стене, вопреки элементарным пра
вилам техники безопасности.

Странно выглядело и первое знакомство моло
дых каменщиков с организацией тдуда на этой 
площадке. Восемь человек из них дедовской це
почкой из рук в руки, передавали кирпичи на

рабочее место. Рабочих зон, о которых учащимся 
так много говорили на лекциях, здесь, вообще, 
не полагается. Все перемешано.

А руководитель площадки прораб тов. Камин
ский, которому я указал на это безобразие, толь
ко пожал плечами.

—"Я об этом и говорить не хочу.
А поговорить следует.
Руководители стройуправления № 761 относят

ся, ‘видимо,, совершенно равнодушно к условиям, 
в которых работают каменщики. Училище адела- 
ло ошибку, попытавшись растить молодые кадры 
на примере площадок этого управления. Ведь 
кроме халатности и бракодельства будущие ка
менщики здесь ничего не увидят.

К. РОСЛОВ, инженер производственно-техниче
ского отдела треста № 89.

лет сдавало

перед дутижалги
стройуправление

№ 232.
Не пора ли объявить войну ду- 

тикам?
МОЯ ХАТА С КРАЮ

Руководители стройуправления 
беспомощно разводят руками. Они 
ссылаются на плохое снабжение, 
на то, что длительное гашение 
извести задержит подачу раствора.

— Если бы мы могли несколь
ко дней не давать раствора, тог
да, пожалуй, можно бы погасить. 
И дутиков не было бы...

Но это только слова. Ведь за 
все время существования раствор
ного узла никто не позаботился о 
создании сколько-нибудь сносного 
гасильного хозяйства.

Неверно и то, что организо
ванное гашение извести обяза
тельно должно задержать постав
ки раствора. Известь поступает 
на узел один-два раза в месяц 
большими партиями. Но никто 
здесь и не подумает заранее за
гасить ее.

— На улице негашеной изве
сти—гора,— возмущаются
чие.— Недели по 
Разве нельзя ее в 
жать?

В помещении узла

рабо- 
лежит. 
выдер-

две 
яме

есть прими-
тивная 
извести
деревянных

установка для гашения
известегасилка и три 

ящика. Действует
она только в третью смену, так 
как иначе нельзя работать на 
узле. Известь гасится часа три- 
четыре холодной водой, после че
го ее сразу же подают насосом в 
растворомешалку. Известковому 
молоку не дается ни одной лиш
ней минуты для выдержки.

— Это вместо двух-то 
дель,— говорят рабочие.

Слесарь растворного узла

не-

тов.
Плютов не раз предлагал перене-

Думают 
ли повышать 
квалификацию 

шоферов?
В коллективом договоре на 

1958 год между администрацией 
автотреста и рабочкомом записан 
пункт о повышении квалифика
ции водительского состава на 
второй и первый классы.

Однако год на исходе, а в ав
тотресте пока ничего не слышно 
об организации курсов шоферов 
второго класса, которые очень 
нужны. Ведь в тресте около вось
мисот водителей, причем не ме
нее 75 процентов имеют третий 
класс.

Между водителями ходят упор
ные слухи о том, „что этот пункт 
будет целиком перенесен в кол
лективный договор 1959 год& А 
может быть в тресте вообще не 
собираются повышать квалифи
кацию шоферов?

С. ЩЕЛОКОВ, 
шофер.

сти гасильную установку во двор 
и сразу же при получении боль
шой партии извести засыпать ее 
в гасильные ямы. Тогда в раствор 
шло бы выдержанное качествен
ное известковое молоко.

— Но об этом позаботиться 
надо,— объясняют рабочие,— а 
у нас даже яму для выдержки 
вырыть и то не собрались. “

НА ЧЕМОДАНАХ
Растворный узел стройуправле

ния № 232 помещается в строя
щейся котельной политехниче
ского института, откуда его вот- 
вот выселят.

Вместо него должен войти в 
строй новый, гораздо более совер
шенный растворный узел на Сту
денческой улице, который 
ится уже несколько, лет.

‘Каждый месяц строители 
раются сдавать новый узел 
тянется... уже два года. А, 

стро

соби- 
и это 
пока

на старом узле царят чемоданные 
настроения, при которых счи
тается бессмысленным вносить в 
гасильное хозяйство какие-то 
улучшения. Сколько миллиардов 
дутиков в сданных за это время 
домах обязаны своим существова
нием ожиданию скорого переезда!

Новый узел почти готов. Он 
имеет хорошее гасильное хозяй
ство, яму для выдержки извести. 
Считают; что к сентябрю он, дей
ствительно, начнет работать.

Рабочие вносили предложение 
уже сейчас создать на новом уз
ле запас извести, засыпанной на 
выдержку, чтобы этот запас по
полнялся и не иссякал. Это сра
зу создало бы условия ритмичной 
и качественной работы, свело бы 
до минимума проблему дутиков.

Но, очевидно, руководителей 
управления и треста не очень 
беспокоит качество штукатурных 
работ в сдаваемых ими домах.

А. ЗОРИН.



БОЕВЫЕ ТРАДИЦИИ
22 августа в большом зале 

Дворца культуры строителей имени 
Горького собрались юноши пред
приятий и строек Кировского 
района, которым предстояла 
служба в рядах Советской Армии. 
Здесь состоялся вечер на тему 
«Боевые традиции советской 
молодежи».

Вот — перед молодежью вете
ран гражданской войны, член 
КПСС с 1919 года Ф. М. Бахтин. 
Участник героической борьбы за 
становление Советской власти го
ворил о том, как формировались 
первые отряды Красной армии, 
вспоминал боевых товарищей, от
дельные события тех лет и памят
ный для него 1919 год, когда оц 
стал членом партии большевиков.

Затем выступил полковник за
паса А. М. Свирин. Он рассказал 
о боевом пути от солдата до пол
ковника, о том, как он прошел 
с армией путь до Берлина.

Вспомнилась великая стойкость 
бойцов и героизм простых совет

ских женщин, которые в тылу ко
вали своим трудом смерть врагу.

О героизме и мужестве говорили 
отличник боевой и политической 
подготовки сержант А. С. Еарда- 
ков и сами призывники.

Затем будущим воинам Совет
ской Армии были вручены цен
ные подарки: ручные часы, элек
тробритвы, дорожные приборы.

Провожая одного из лучших 
каменщиков 245 управления 33 
треста Виктора Исакова, секре
тарь партийной организации этого 
управления тов. (Карпов зачитал 
напутственное письмо от имени 
всего коллектива: .«Желаем тебе 
хорошо нести службу на благо 
Родины, овладевать военным ма
стерством, быть передовым бой
цом, каким ты был на производ
стве», — говорилось в нем.

В заключение вечера был дан 
концерт силами агитбригады Ки
ровского района. В нем приняли 
участие и кружковцы Дворца 
культуры строителей.

Г. БОГАТНАЕВ.

Завод становится свалкой
Фотообвинение

„Руки прочь от Арабского Востока*'
Так называется тематическая 

книжная выставка, сделанная 
воспитателем Е. И. Ляпустиной 
совместно с культбытсоветом в 
общежитии 33 треста по улице 
Студенческой. На ней представле
ны художественные произведения 
и научно-популярная литература,

рассказывающие о жизни, искус
стве и борьбе за независимость 
стран Арабского .Востока.

Книги, представленные на вы- 
। ставке, можно взять для' чтения 
в библиотеке-передвижке, которая 

[ размещается в красном уголке 
'общежития.
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ДЕТИ ипрали на улице. 
День подходил к концу, и 
им уже (надоели «ляпни» 

и «прятки», поэтому они с инте
ресом (встретили незнакомого 
мужчину, который неожиданно 
подошел к ним.

— Меня зовут дядя Костя. Я — 
утильщик. Хотите со мной соби
рать лом и тряпье?

Конечно, хотят: как никак, а 
это все-таки полезное (Занятие.

—■ Нам и (в школе говорили, 
что лом очень нужен для заво
дов, — деловито проговорил Юра 
Евсеев.

— Ну, а раз так, то по рукам.
Так в прошлом поду состоя

лось знакомство утильщика дяди 
Кости и его .будущих помощни
ков.

Дядя Костя — человек дела, 
а (не 'слова, и быстро расставил 
ребят «по' местам». Начали с

вопрос: «где ты пропадал?», от
вечали: «у дяди Кости».

Что же, в е)амом деле, за чело
век этот дядя Костя или Точнее 
■Константин Ржендицкий?

Его биография пестрит датами, 
но :не памятными, дорогими, а 
датами судимости. В 1945 году— 
осужден за хулиганство, в 1946— 
за .кражу колхозного зерна, в 
'1947 — осужден на десять лет! 
за хищение государственного 
имущества, в 1955 году — за 
кражу телевизора.

Жена, рассказывая о своей 
жизни с этим человеком, ©опоми- 
нает одно: побои, пьянки, униже
ния. Придя однажды пьяным, он 
выгнал жену с маленькой боль
ной дочерью1 на улицу. Жена пы
талась скрыться ют него и во 
время его заключения уехала из 
Белоруссии в Свердловск, но он,

На ремонтно-механическом заводе треста 
«Стройдеталь-70» рабочая площадка до того за
валена всевозможными деталями и изделиями, 
что ходить по ней стало опасно.

Руководители завода заявляют, что повинны в 
этом заказчики, которые не вывозят изготовлен
ные для них детали.

На верхнем снимке вы видите «живописный» 
уголок рабочей площадки с бункером на перед
нем плане. Этот бункер изготовлен по заказу за

вода железобетонных изделий № 1, но его упорно 
не вывозят. Больше месяца валяются здесь метал
локонструкции для завода ячеистых бетонов. Глав
ный инженер этого завода тов. Гришко, очевид
но забыл о них.

А вот на снимке слева запечатлен склад ме
талла, который ржавеет под открытым небом. 
Тут уж руководителям ремонтно-механического 
завода жаловаться не на кого. Неужели они не 
в состоянии сделать навес! Или, может быть, 
они считают навес такой же ненужной вещью, 
как башенный кран, который больше месяца ле
жит на разгрузочной площадке завода (нижний 
снимок).

Главный механик завода тов. Сырецкий до 
сих пор ничего не сделал, чтобы
начали ремонт крана.

Фото А. Мусина.

безобидного: собирали лом, раз
ные (ненужные вещи привозили 
на лошади в каморку, занятую 
под утильную лавку Больше- 
Ис|токского сельпо, Сысертского 
района, которая находится в 
Нижне-Исетске 'Среди домов стро
ителей. Дядя Костя не (скупился: 
«отличившимся» он давал рубль 
на кино.

Дальше — больше. Выявив 
«способности» каждого подрост
ка, он стал давать (им более от
ветственные задания.

— Ты (пойдешь на завод 
«Стальконструкция» и незаметно 
возьмешь аккумулятор, — нап
равлял он Евсеева, — за работу 
— 25 рублей. Увидят — беги, пой
мают — молчи. И он подробно 
объяснил, как проникнуть на 
территорию завода.

— А вы идите по баракам и 
собирайте все половики, которые 
лежат под ногами, вот вам меш
ки,— говорил утильщик Валерию 
Федорову и Феде Янину.— Где 
можно снимайте б веревок белье, 
которое (сохнет.

— А ты, как старший, поедешь 
со мной за сеном, •— сказал он 
14.летнему Евгению Нечеухину. 
И забрав с собой для подмоги 
еще несколько' ребят, дядя Костя 
отправился на промысел.

Так повторялось изо дня в 
день. Ребята стали поздно воз
вращаться домой, иногда они не 
приходили даже ночевать, и на

У тильщик 
дядя Костя

нашел ее. Здесь он сначала по
ступил на завод железобетонных 
изделий. А (В семье началось ста
рое: Он заставлял своих детей— 
тринадцатилетнюю Галю и сына 
Гарика воровать, а когда они 
отказывались, он бил детей, за
крывал в сарае, не пускал в шко
лу. Галя осталась на второй год. 
Боясь отца, дети нередко не но
чевали дома.

И вот такой человек стал «ру
ководителем» группы подростков, 
старшему из которых было 14 лет! 
Среди них были и дети строите
лей, например, Анатолий Степа
нов — сын электрика завода же
лезобетонных изделий и другие.

Моральный урод, он калечил 
детские души. Сначала он до
бился их доверия, а потом пере
шел к угрозам и прямому наси
лию. Однажды он позвал Юру 
Евсеева к одному из сараев и 
сказал: «запомни, где он нахо
дится. Там белые кролики, я дам 
тебе ключи и ты ночью украдешь 
их». Юра хотел отказаться, но он 
припугнул мальчика. Потом ре

бята залезли еще в один дровя
ник, аде забрали новую телогрей
ку и принесли ее к дяде Косте.

(Ржендицкий поил детей вод
кой, неисполнительных бил кну
том, грозил расправой.

И вот — во втором участке на
родного суда Чкаловского района 
появилось дело Константина 
Ржендицкого.

Как могло случиться, что этот 
прожженный хулиган и вор без
наказанно оставался на свободе, 
отравляя быт советских людей, 
'Калеча жизнь наших маленьких 
граждан? Во многом здесь вино
вата общественность, в частности 
'строители, живущие в этом райо
не, дети которых совращались 
«дядей Костей». Терялись вещи, 
ломались замки дровяников, кра
лись дрова, а жители только су
дачили между собой. Ловкач 
Ржендицкий умело заметал сле
ды, и работникам милиции не 
удавалось напасть на них. Два 
года о 1953 по 1955 Ржендиц
кий работал иа Нижне-Исетоком 
заводе железобетонных изделий. 
Как же реагировала обществен

ность завода, зная, как мучается 
семья от хулиганских (выходок?— 
Да, никак.

Некоторые ребята, например, 
Юра Евсеев и Валерий Федоров 
бросили школу. Пропускали уро
ки и другие ребята. А учителя и 
пионерская организация школы 
ограничивались тем, что написали 
в классном журнале против их 
фамилий «выбыл».

Печальная Судьба братьев Ва
лерия и Виктора Федоровых. Ва
лерию— (нет и четырнадцати, но 
он (уже вор. Он жил у отца, ко
торый бросил жену с пятью) деть- 
м(и и женился на Другой. На сы
на Федоров! не обращал внима
ния и свою заботу о нем «(водил 
к тому, что давал ему 50 рублей 
в (месяц «на питание». Валерий 
бросил школу, но и это прошло 
(незамеченным. Безнадзорный пар
нишка легко стал активным по
мощником «дяди Кости». Таким 
же безнадзорным был и Евгений 
Нечеухин.

Школа и родители в (ответе за 
судьбу своих детей, (попавших в 
лапы прожженного прохвоста.

Сейчас следствие по делу Кон
стантина Ржендицкого закаичи- 
вается, и скоро ан Предстанет пе
ред судом. Но как много нужно 
сделать семье и школе, чтобы 
освободить от липкой паутины 
этого паука юные сердца его 
бывших «помюшников».

А ЗВИРБУЛЬ, следователь.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ СТРОИ. 
ТЕЛЕЙ им ГОРЬКОГО (тел. 
Д1-52-31, ул. Первомайская, 24).

31 августа — Живой Ленин
Ленинградский гвардейский 
Добрые соседи.
КЛУБ ТРЕСТА «ЮЖГОР.

СТРОЙ» (тел. Д2-05-00, доб: 
5-39). Химмаш, ул. Инженерная}.

30 августа — Первое Мая в 
Москве.

30—31 августа — Дело еще не 
закончено.
КЛУБ ДОЦа (тед. Д1-38-89, доб. 
«клуб». Сибирский тракт, 8-й ки
лометр).

30—31 августа — Вторая жена
31 августа Капитан «Старой 

Черепахи».
КЛУБ СТРОЙТРЕСТА № 89 

(тел. Д1-95-90, доб. 1-75. Эльмаш, 
ул. Шефская)'.

30—31 августа — Брак по ра
счету.

КЛУБ ТРЕСТА «СТРОЙДЕ.
ТАЛЬ-70» (тел. Д1-95-90, доб. 
1-10. Эльмаш, Рабочий поселок}.

30—31 августа — НОВЫЙ АТ.
ТРАКЦИОН.

Автотранспортной конторе 
№ 1 автотреста «Сверд- 
ловскгорстроя» срочно тре
буются на (работу:

Шоферы, автослесари,
у сварщики, вулканизаторщи- 

ки, кочегары. Й
Й Одиночкам предоставляет- Й 
Й ся общежитие.
Й Обращаться по адресу: й 
й поселок Бархотка, ул. Но- $ 
й вая, Автотранспортная кон- й 
й тора № 1, отдел кадров, й 
й тел. Д1-51-14. й
й ?
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